



上田市立傍陽小学校だより 令和6年12月24日

光れ！そえひの子



2学期終了 明日からは年末年始休業です！

本日、2学期が終了しました。夏休み明けの8月23日（金）から今日までの83日間、たくさんのことを学び、経験してきた子どもたちです。持ち帰った通知票を見ながら、2学期の頑張りを認めていただけるとありがたいです。2学期もご理解ご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。新年もどうぞよろしくお願いいたします。

【終業式での校長講話】

先ほど、1・2年生のみなさんが発表してくれましたが、この2学期、みなさんよく頑張って学習ができましたね。2年生は洗馬川に行ってきた後、一番心に残ったことを短い文に表す勉強をしました。これを見て、傍陽の宝が増えたと思いました。校長先生もとても嬉しかったです。他の学年の皆さんも地域の方からたくさんのことを学ぶことができた2学期でした。校長先生も一緒に学ばせてもらった気持ちになりました。ありがとうございました。ぜひ、これからも大いに、傍陽に遊び学んでいきましょう。

さて、みなさんは「真田幸村」は知っていますか？ では、「真田信繁」という人を知っていますか？ 「真田」とつくから、真田幸村の家族でしょうか？

ちなみに、おじいさんは真田幸隆、お父さんは真田昌幸、お兄さんは真田信幸です。違いそうですね。実は、真田信繁というのは、真田幸村の本名です。

でも、不思議ですね。図書館の本は、どれを見ても「真田幸村」となっています。「真田信繁」という本は1冊もありません。なぜ、本名の「真田信繁」ではないのでしょうか？ しかも、真田幸村という名前がついたのは、真田信繁が亡くなった後からだそうです。なぜなのか、知りたくなりました。

そこで、『どうして真田幸村と呼ばれるようになったのか』調べてみることにしました。皆さんにも身近な傍陽小の図書館の本を使って調べてみると・・・

（『大阪の陣 悲運の武将 真田幸村』『新説 真田三代ミステリー』より抜粋して説明がありました）

歴史の本当にあった真実の部分と、作ったお話の部分が混ざっているということが分かりました。ですが、作ったお話とは言っても、天下無敵と言われた徳川家康を震え上がらせ、陣地から命からがら逃げ出させたのは本当で、とっても戦の強い武将だったことに変わりはありません。今回、調べてみて、「真田幸村・信繁」のことがもっと好きになりました。

今回、校長先生も、ふと「どうしてだろう？」と思ったことをきっかけに、図書館の本を使って調べてみました。皆さんも、身近なことで「アレ？」と思うことがあったら、そのままにせず、ぜひ、調べてみてください。調べてみてもよく分からないとか、調べ方が分からない、とか困ったことがあったら相談に来てください。友だちと一緒に考えてもいいです。不思議に思ったこと、困ったことを、考えて、調べて乗り越え、解決できる人になっていってください。

明日からの冬休み、3つの車（パトカー、消防車、救急車）には、お世話にならないように気をつけましょう。中でも、交通事故には特に気をつけてください。必ず、いったん立ち止まって、左右を確認してから横断してください。自転車も一緒です。くれぐれもルールを守って乗るようにしてください。

病気にも気をつけて、1月10日の始業式には元気よく、また登校してきてください。



9日から13日は給食週間でした。バランス良く食べることの大切さを給食委員のみなさんによる劇で教えてもらったり、栄養士の先生から出されたクイズについて考えたり、5年生は給食室で食器の洗浄体験をしたり、給食について考える週間となりました。

日頃、当たり前のようにいただいている給食ですが、その裏には、たくさんの方の存在があるということをお忘れずに、感謝していただきたいものです。



5年生 給食室での洗浄体験



給食委員の劇 (録画)



高橋栄養士さんのクイズ



支会図工習字展などの賞状伝達を行いました。賞状をいただいて嬉しそうな子どもたちでした。



地区子ども会がありました。支部長さんや民生児童委員さんにもご参加いただきました。

年末年始休業中の緊急連絡について

- ・学校の休校日及び夜間に緊急連絡がある場合は、上田市役所代表または宿直へお電話ください。平日は18時～朝6時、休日及び学校閉庁日は24時間、市役所代表の電話につながります。
市役所宿直 (Tel: 0268-22-4100)
- ・平日の日中は学校へご連絡ください。 ※学校閉庁日12月28日(土)～1月5日(日)を除く
学校 (Tel: 0268-73-2312)

お知らせ

・そり教室の日程について

1～3年生のそり教室について、年間行事予定表及び月予定で1月17日(金)となっておりますが、諸事情により、1月31日(金)に変更いたします。午前中開催で、給食は学校で食べますので、登校下校の時間に変更はありません。スキーウェア(防水の上下)、毛糸の帽子、防水の手袋、水筒の準備をお願いします。ご家庭にソリがある場合は、持ってきてください(スキー場のソリだけでは足りないため)。すべての持ち物に記名をお願いします。詳しくは別紙通知をご覧ください。

・口座振替日について

1月の口座振替日は、6日(月)となっております。年末年始で慌ただしいとは存じますが、引き落としができるよう、残高の確認をお願いします。

・スクールカウンセラー来校日について

今年度最後の来校日が2月13日(木)となっております。お家の方でお話をしたいという方がおりましたら、担任を通じて教頭までお申し出ください。直接お電話をいただいてもかまいません。また、お子さまのカウンセリングについても希望がありましたら、ご連絡をいただきますようお願いいたします。



良いお年をお迎えください





傍陽小ギャラリー



1 2月の様子を写真でご紹介します。



4・6年 火おこし体験

YouTubeで配信をしている「週末縄文人」の縄（じょう）さんに来ていただき、火おこしを教えてくださいました。火おこしをするには、「セイタカアワダチソウ」を用いるのがいいそうで、実際、6年生の中には火をおこすことが出来た子もいました。縄さんは、傍陽小のホームページで6年生の取り組みを見て連絡をくださったのですが、その道に詳しい方に教わるのはありがたいです。

5年生しめ縄作り

自分たちで育てた稲のわらを使って、しめ縄作りをしました。春から稲作りでお世話になってきた堀内さんに教わり、友だちと協力しながらしめ縄を作っていました。「縄をなう」のは思った以上に力が必要でしたが、なんとか作り上げ、おうちに持ち帰ることが出来ました。





2年生水筆

2年生は、書写の時間に水筆で文字を書いてみました。3年生になると毛筆習字が始まります。その前に水筆で筆の感覚に慣れる時間となりました。

6年生児童会祭り準備

6年生は、12/23に行った児童会祭りの準備を行ってきました。みんなに楽しんでもらえるにはどうしたらいいのか、一生懸命考えて準備をしていました。



全校 児童会祭り

23日は児童会祭りでした。6年生が一生懸命考えてくれ、各委員会の4～6年生が交代でブースの担当となり、みんなで楽しい時間を過ごすことができました。焼きいものコーナーには、ふれあい広場の方もお手伝いに来てくださり、美味しい焼きいもができました。

